## ADHESION DE LA ACADEMIA PERUANA DE LA LENGUA

Lima, 15 de Octubre de 1980.

Señor D.

José Luis Rivarola,

Revista Lexis, de Lingüística y Literatura,

Presente.

Muy distinguido señor:

Por su digno intermedio me permito hacer llegar a la Revista Lexis de Lingüística y Literatura, la cálida adhesión de la Academia Peruana de la Lengua Correspondiente de la Española al acertado y justo homenaje que se rendirá en sus páginas al señor doctor Luis Jaime Cisneros con motivo de cumplir sesenta años de edad.

Para ello cumplo acuerdo unánime de la Corporación de la cual es Miembro de Número desde casi veinte años y en la cual ha desempeñado la más brillante ejecutoria como crítico literario y como lingüísta.

Desde sus lejano tiempos de estudiante en Montevideo y en Buenos Aires, en cuya Facultad de Letras dejó imborrable estela, según me lo aseguró en una ocasión el eminente profesor e investigador Roberto F. Giusti que lo tuvo como discípulo, destacó por la profundidad de su pensamiento, por la severidad de su indagación y por la elegancia de su prosa. Esta última cualidad le viene por atavismo de su esclarecido abuelo, el gran poeta romántico Luis Benjamín Cisneros y de su padre, el armonioso y penetrante poeta y periodista Luis Fernán Cisneros. En el fondo de su rigor científico hay por eso una vibración de arte que le comunica gracia y levedad a su discurso.

En el Perú ha contribuido de manera indescansable a nuestro desarrollo cultural. Para ello trae como credencial una edición novedosa del Lazarillo de Tormes, con análisis preliminar y escolios críticos y se incorpora a la redacción de la brillante revista Mar del Sur donde se hace presente con expresiones personales. Alterna la docencia en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y en la Pontificia Universidad Católica del Perú. En la primera llega a ser Catedrático Principal y Director del Instituto de Filología, pero es en esta última en la que desenvuelve una carrera más extensa, nutrida y sapiente, siempre en el campo de la enseñanza y la investigación idiomática, formando escuela de valiosos discípu-

los. Hay mucha gente formada por él que continúa su estela de inquietud y modernidad lingüísticas. En 1951 gana el Premio Nacional de crítica con su novedo-so Estudio del "Discurso en Loor de la Poesía", abriendo con ello una lúcida perspectiva para la interpretación de textos. Su libro Lenguaje, Premio Nacional en 1953 a la literatura pedagógica, contiene multiple alternación de horizontes que le servirán, a él y a sus alumnos, para más intensos estudios. Siguen con esa alta categoría El Estilo y sus Límites (1957) Lengua y Estilo (1959) Lengua Española (1960), incisivas y esclarecedoras monografías de Mariano Melgar, Juan del Valle y Caviedes y José Gálvez, esta última su Discurso de ingreso en la Academia Peruana de la Lengua en 1965, que tuve el honor de responder en memorable acto académico.

Su trayectoria en esta última institución ha sido de constante cooperación intelectual. Huellas realzantes de esa generosa cooperación están en nuestro Boletín, como su ensayo sobre El Pensamiento Lingüístico de Don Ramón Menéndez Pidal o su disertación sobre La Lengua Literaria, para no citar sino a dos sobresalientes exposiciones. A ello hay que añadir su conducta fraternal y limpia en el trascurso de una vida común.

Atendiendo al consejo de "si breve, mejor", renuevo nuestra presencia en esta fecha jubilar y me suscribo atentamente de Ud.

JOSE JIMENEZ BORJA
Director